

viva

cádiz
vivacadiz.es



Deportes | Fútbol

A semis

El Real Madrid se impuso al City en los penaltis **P7**

PATRIMONIO Pertenecen a una necrópolis romana del siglo I, similares a los localizados en 1997 en una zona próxima **P2**

Los restos hallados en la obra de Procasa no se conservarán

ANÁLISIS Se encuentran en mal estado y se desmontarán **EXCAVACIÓN** No se descarta la localización de enterramientos fenicios en el solar, propios también de la zona **PROYECTO** La construcción de las 28 viviendas en Marqués de Cropani seguirá su curso y dentro de plazo



Algunos de los restos arqueológicos recuperados durante los últimos días en las obras del proyecto de viviendas en Marqués de Cropani. MAITE AMAT

Sumario

Rehabilitación
Adjudicadas las obras de la calle Alegría

108 viviendas, incluidas en el proyecto aprobado por la Junta **P2**

Diputación
Beardo defiende los acuerdos con el Cádiz CF
P3

Educación
Reclaman más docentes en los centros públicos
P3

San Fernando
70 refuerzos para la plantilla municipal

Cavada prevé completar el proceso en doce meses **P5**

Andalucía
Fuerte repunte de las viviendas turísticas
P6

“El Ayuntamiento está tapando las vergüenzas de la Junta en Cádiz”

■ David de la Cruz, portavoz de Adelante, se ha mostrado muy crítico con el Gobierno local por “tapar las vergüenzas de la Junta” y ceder en temas como la Ciudad de la Justicia o el hospital **P3**

‘Guerra’ entre PP y PSOE por el retraso de la Ciudad de la Justicia

■ El pleno de Diputación sacó ayer a relucir el proyecto de la Ciudad de la Justicia. El PP afeó al PSOE el “cobazo” dado a Cádiz durante 30 años y el PSOE puso en duda el compromiso de Nieto **P4**

Deportes **P7**
“Estoy convencido de que nos salvaremos”

Manuel Vizcaíno cree que “queda mucha tela por cortar”

Despedida oficial para el comisario provincial

P4



Guerra PP-PSOE por el retraso de la Ciudad de la Justicia

P4

PATRIMONIO Las obras para la construcción de 28 viviendas en régimen de alquiler por Procasa seguirán en plazo

Los restos hallados en Marqués de Cropani, en muy mal estado

ANÁLISIS Se desmontarán y no se conservarán, por el mal estado en que se encuentran

HALLAZGO Enterramiento del siglo I, similar a otro descubierto cerca en 1997

EXCAVACIONES No se descarta encontrar restos fenicios similares en el solar

Daniel Barea

CÁDIZ El hallazgo de restos arqueológicos en el solar de la calle Marqués de Cropani donde Procasa inició recientemente las obras para levantar un bloque con 28 viviendas en régimen de alquiler social no ha sorprendido al equipo técnico de la empresa pública.

El director general de intervención arqueológica, Francisco Blanco, ha asegurado en una atención de medios en el acceso al solar que los elementos descubiertos del siglo I, de carácter funerario, son, en menor escala, similares con los que se toparon en el año 1997 a unos pocos metros, en la calle San Juan Bautista, también durante la construcción de un inmueble.

“El paisaje entonces mostraba una duna, sin edificio alguno, con un mar más retirado, un paisaje idílico para enterramientos”, ha explicado, si bien, las necrópolis con mayor número de cuerpos se sitúan en el entorno de Puertas de Tierra.

El apunte

Seguirán las excavaciones

Blanco ha indicado que continuarán las excavaciones para comprobar la posible existencia de enterramientos fenicios, propios también de esta zona.

En este caso concreto, han aparecido seis enterramientos, la mayoría de ellos, incineraciones, uno, en el interior de una urna, fogatas y restos de banquetes funerarios (con restos bóvidos, cápridos y no se descartan que también de perro).

Además, ha quedado al descubierto una infraestructura hidráulica que conecta con el acueducto que suministraba de agua al enclave urbano desde el Tempul y una pileta en la que se desarrollaba un ritual de purificación de los cadáveres, que ha servido para descartar que



El equipo de intervención arqueológica supervisando los restos en Marqués de Cropani. MAITE AMAT

los restos pertenecieran a una factoría industrial.

Igualmente, se ha encontrado una fuente de pescado proveniente de Italia y datada anteriormente, entre el siglo II y I a. C, en una segunda capa de sustrato.

Asimismo, ha señalado

que, aunque falta por concluir la elaboración de informes definitivos del conjunto, los restos se desmontarán, no se conservarán, por el mal estado en el que se encuentran, una vez sea autorizado por la Administración autonómica.

Por su parte, la concejala

de Vivienda del Ayuntamiento de Cádiz y presidenta de Procasa, Ana Sanjuán, ha explicado que la intervención arqueológica y el descubrimiento en sí mismo no retrasarán la ejecución del bloque, cuya finalización está prevista para mayo de 2025.

VIVIENDA

Adjudicadas las obras de 108 viviendas en calle Alegría

D.BAREA | La Agencia de Vivienda y Rehabilitación de Andalucía (AVRA) ha adjudicado las obras de rehabilitación energética de edificios de viviendas en la calle Alegría, 1, en Cádiz, con el fomento de empleo de personas en riesgo de exclusión a Construcciones y Cerámicas Lagos S. L., por un importe de 2.596.076,74 euros (IVA incluido).

Cabe recordar que presentaron ofertas otras ocho empresas, Ejoc2004 S. L., Lirola Ingeniería y Obras S. L., Nupren S. L., Díaz Cubero S. A., Alvac, Herysan 2007 S. L., Construcciones Rascón S. L. U. y Señalizaciones Jica Andaluza S. L.

El expediente de contratación fue aprobado por AVRA el pasado 23 de noviembre de 2023, con un presupuesto de licitación de casi 3,2 millones de euros, IVA incluido, con cargo a fondos europeos Feder del plan operativo 2021/2027, y un plazo de ejecución de doce meses.

La promoción objeto de esta intervención está formada por 108 viviendas, distribuidas en ocho bloques, de las que más del 80% son titularidad de AVRA en régimen de arrendamiento y las restantes, adquiridas en propiedad por quienes fueron sus adjudicatarios en alquiler.



Entrevista

Antonio Sanz
Consejero de la Presidencia de la Junta de Andalucía

Colaboran:
Roxana Sáez y Diego Boza

Presenta **Ana Huguet**

Este **JUEVES**
21.00 h.




7tvandalucia.es

POLÍTICA El portavoz de Adelante Izquierda Gaditana, David de la Cruz, critica el servilismo del Ayuntamiento

“El Gobierno está tapando las vergüenzas de la Junta en Cádiz”

CRÍTICAS Señala que las obras del colector de la playa, Cerro del Moro, Ciudad de la Justicia u hospital son ejemplos de cesiones del ejecutivo local ante la Administración autonómica

Daniel Barea

CÁDIZ | El portavoz de Adelante Izquierda Gaditana, David de la Cruz, ha lamentado que el equipo de Gobierno del PP, “más que tapar el boquete del colector de la playa de Santa María del Mar, está tapando las vergüenzas de la Junta de Andalucía”.

En una entrevista en La Orilla, el programa que presenta y dirige Pedro Espinosa en 7TV, De la Cruz ha apuntado que las obras que está llevando a cabo Aguas de Cádiz “es el ejemplo del servilismo” del alcalde, Bruno García, a los intereses de la Administración autonómica y de su propio partido en detrimento de los de la ciudad.

El portavoz de la coalición de izquierda sostiene que esa obra corresponde al Gobierno de Juanma Moreno y, al ejecutarla la empresa pública, “va a subir la factura del agua a los gaditanos”.

Respecto al litigio, abierto por en el mandato anterior con la Junta de Andalucía para reclamar el pago de los trabajos, De la Cruz dada que “los gaditanos veamos ese dinero” si finalmente le corresponde a la Administración autonómica.

De la Cruz apunta otras cuestiones dependientes del Gobierno de Juanma Moreno en las que Bruno García, en

Reacciones

El Gobierno no renuncia a reclamar

■ ■ El presidente de Aguas de Cádiz, José Manuel Cossi, lamenta las críticas realizadas por la oposición respecto a las obras de emergencia que se están llevando a cabo por parte de la empresa municipal en el colector de Santa María asegurando que “estamos en la solución a un problema que la ciudad arrastraba desde hace años”. E insiste en que este equipo de Gobierno “no ha renunciado en ningún momento” a reclamar a la Junta de Andalucía

su opinión, cede al criterio de Sevilla, como es el caso de la Ciudad de la Justicia; las viviendas del Cerro del Moro, “que ni están ni se le esperan”; el retraso en el nuevo hospital, “mientras la Junta de Andalucía desmantela la Sanidad Pública”; o Valcárcel.

Respecto al proyecto universitario, recuerda que antes de las elecciones del pasado mes de mayo, Ayuntamiento, con José María González, Kichi, al frente, y el Gobierno socialista de la Diputación



David de la Cruz, en el programa La Orilla de 7TV. LUIS GÓMEZ

impulsaron su ejecución, pero fue el Gobierno regional del PP el que lo frenó. Y ahora, el alcalde comprometió cinco millones de euros, pero “dependen de la venta de suelo público”, concretamente del Campo de las Balas.

“Se hacen declaraciones contradictorias que generan incertidumbre en la comunidad universitaria”, denuncia.

El deterioro del autobús urbano

Adelante Izquierda Gaditana llevará al próximo pleno mu-

nicipal una moción para reiterar la urgencia de mejorar el servicio de autobús urbano “porque el deterioro es incuestionable, tal y como nos trasladan los usuarios que necesitan mapa y brújula para encontrar los puntos de recarga del bonobús”, ha explicado el portavoz David de la Cruz.

Además “los tumbos que está dando este Equipo de Gobierno con declaraciones en la prensa donde hablan de una posible subida del precio del billete o el mantenimiento

de la estructura de costes aprobado en el anterior mandato, a pesar de las críticas y el rechazo inicial, han generado gran incertidumbre sobre el futuro del transporte público de la ciudad”, ha explicado De la Cruz.

Por este motivo, AIG pedirá que se cree una comisión de trabajo en el que estén incorporados los grupos de la oposición y el tejido social de la ciudad “porque no tienen modelo”.

Comenta en [vivacádiz.es](https://www.vivacádiz.es)

POLÍTICA

Beardo defiende los acuerdos de Diputación con el Cádiz

D.BAREA | El diputado provincial del PSOE Fernando López Gil ha reclamado información de los acuerdos alcanzados por la Diputación con el Cádiz CF recientemente, tanto con la cesión de espacio en El Madrugador para una residencia deportiva como el contrato de patrocinio del Patronato de Turismo por un millón de euros, durante el turno de preguntas del Pleno celebrado este miércoles.

El vicepresidente cuarto, Germán Beardo, ha explicado que el proyecto en El Puerto del club cadista se ha formalizado por medio de un convenio que no solo alojará a futbolistas del resto de España y el mundo, sino que, además, promoverá la cultura deportiva y la innovación tecnológica con una escuela internacional. En cualquier caso, ha remarcado que El Madrugador continuará como centro de formación de excelencia turística y gastronómica, manteniendo el espacio para el Campus de Hostelería de España. Respecto al patrocinio provincial en la camiseta del Cádiz CF y en los canales del club, ha recordado que el equipo fue señalado, junto con otros eventos, como los relacionados con el golf en Sotogrande y Valderrama o el Mundial de Motos en Jerez, como “elemento de dinamización de la marca Cádiz”, de acuerdo a las conclusiones de las mesas sectoriales celebradas en 2023.

EDUCACIÓN CSIF, ANPE, Ustea, CCOO y UGT exigen también la bajada de ratio o el fin de la política de supresión de aulas en la Pública

Movilización para reclamar el incremento de las plantillas de docentes en Cádiz

D.B. | Representantes de CSIF, ANPE, Ustea, CCOO y UGT se han manifestado en la mañana de este miércoles ante la Delegación Territorial de Desarrollo Educativo y Formación Profesional y de Universidad, Investigación e Innovación en Cádiz para reclamar a la Junta de Andalucía el aumento de las plantillas do-

centes.

De acuerdo al comunicado al que se ha dado lectura al término de la protesta, los sindicatos y la Administración autonómica han mantenido negociaciones que, sin embargo, el Gobierno de Juanma Moreno ha dado por rotas.

“No existen excusas” para esta decisión, han advertido,

por lo que han pedido que se retome el diálogo para “afrentar una mejora del sistema público que no puede esperar”.

Además, han planteado una serie de reivindicaciones para “mejorar las condiciones laborales de los docentes y garantizar una Educación Pública de máxima calidad”.

En primer lugar, exigen la bajada de ratio en todos los niveles y enseñanzas para dar atención personalizada al alumnado, y mejorando de forma concreta la atención a la diversidad y el alumnado más vulnerable, como aquel con necesidades específicas en todos los centros.

Por otra parte, demandan a



Imagen de la protesta.

la Junta de Andalucía que termine con la política de supresión de aulas en la Escuela Pública, por el enorme perjuicio que provoca a los centros educativos y su labor. Y finalmente, instan a la Administración autonómica a reducir el horario lectivo docente para poder realizar labores de planificación y coordinación sin que suponga un sacrificio personal y la reducción de la carga burocrática para dedicarse a la educación de los niños y niñas.

Comenta esta noticia en [vivacádiz.es](https://www.vivacádiz.es)

Cádiz**POLÍTICA** Populares y socialistas recurren a la hemeroteca para alentar el pulso

‘Guerra’ por el retraso de la Ciudad de la Justicia

PP Juancho Ortiz dice que los socialistas “han dado un cobazo” a Cádiz durante 30 años **PSOE** Torres duda del compromiso del consejero Nieto**Daniel Barea**

CÁDIZ | Tal y como estaba previsto, el Pleno de la Diputación de Cádiz ha aprobado la propuesta de desestimiento de las acciones judiciales que emprendió el anterior equipo de Gobierno, con el PSOE a la cabeza, contra la Junta de Andalucía para reclamarle el pago por el alquiler del edificio de la Audiencia Provincial en la capital gaditana.

El vicepresidente primero de la institución provincial, Juancho Ortiz, ha considerado que esta decisión se adopta en virtud de una cláusula del acuerdo suscrito en 2008 por ambas administraciones que, si bien tenía una duración de cuatro años, era prorrogable, sin coste alguno, hasta que estuviera finalizada la Ciudad de la Justicia. Y ha considerado que dar carpeta al pleito es una cuestión, por lo tanto, de legalidad, pero también “de oportunidad” para facilitar la colaboración institucional y después de que el consejero de Justicia, José Antonio Nieto, se haya comprometido a sacar a licitación la concesión de obra pública durante este año.

En su réplica, el diputado socialista Óscar Torres ha lamentado el paso dado por el PP y ha pedido “prudencia” porque, en realidad, “solo hay

Imagen del edificio utilizado de sede de la Audiencia Provincial y propiedad de Diputación. **VIVA**

un compromiso verbal” por parte de Nieto, de cuya palabra ha dudado porque, ha dicho esgrimiendo recortes de prensa, anunció en septiembre de 2022 la licitación y que la obra comenzaría en 2023, para posteriormente retrasarlo, primero a 2024 y, después, a 2025.

A partir de ahí el debate ha sido tenso porque Ortiz también había hecho su trabajo y dedicó los minutos de sus dos turnos de intervención a leer titulares en los que los diferentes gobiernos socialistas prometían el comienzo de los

trabajos para la demandada infraestructura judicial desde 2003, con incluso fecha para su puesta en uso como 2011, y los bandazos sobre la ubicación definitiva.

El vicepresidente, que juega con ventaja porque cierra el punto, finalizó celebrando que el Gobierno del PP acordara con el anterior alcalde de Cádiz, José María González, Kichi, un incremento de la edificabilidad del espacio destinado a la Ciudad de la Justicia, en los antiguos Depósitos de Tabaco, y haya encarilado, por medio de la cola-

boración público-privada, como hizo el PSOE en Córdoba en anteriores legislaturas, el proyecto.

Y, tras lamentar “el cobazo” de la Junta de Andalucía con los socialistas al mando “durante 30 años” a la capital gaditana, celebró “el empujón definitivo por parte del PP a la Ciudad de la Justicia” porque, de haber continuado el PSOE al frente del Gobierno autonómico, ironizó, “el único juicio que se habría celebrado” en los antiguos Depósitos de Tabaco “habría sido el Juicio Final”.

SOCIEDAD José Manuel Camacho, con más de 40 años de servicio, llega a su jubilación

Despedida oficial para el comisario provincial

CÁDIZ | La delegada del Gobierno de la Junta en Cádiz, Mercedes Colombo, recibió ayer al Comisario Jefe de la Unidad de Coordinación Operativa Provincial (UCOP) de la Comisaría Provincial, José Manuel Menacho, con motivo de su reciente jubilación, con quien ha mantenido una reunión.

La delegada ha destacado “la trayectoria del comisario Menacho y la necesaria labor

que desempeñan las fuerzas y cuerpos de seguridad en nuestra provincia, así como la coordinación nexistente, siempre al servicio de la ciudadanía”.

En esta reunión se ha subrayado especialmente el trabajo desempeñado por el comisario Menacho, tras más de 40 años de servicio, dedicado al Cuerpo Nacional de Policía y a la ciudadanía.

Mercedes Colombo junto a José Manuel Camacho. **VIVA**

Breves

SINDICATO

Autonomía Obrera denuncia persecución

Autonomía Obrera denuncia la actitud de la empresa Eulen, que “en un acto propio de coacción a la libertad sindical, ha abierto expediente por falta muy grave a un delegado sindical de Autonomía Obrera, representante del colectivo de mantenimiento de las instalaciones deportivas del IMD, como represalia a no acceder a sus pretensiones de modificar las vacaciones de toda la plantilla que ya estaban pactadas en cuadrantes”. El sindicato ha puesto el caso en conocimiento público, asegurando que “el Ayuntamiento, a través del IMD, como responsable del servicio y empresa principal, ya tiene conocimiento del mecanismo que está utilizando la empresa Eulen y no puede permitir, que hechos de esta gravedad queden impunes”.

TRANSPORTE

El PP insiste en el cuarto tren de Madrid

CÁDIZ | El PP ha pedido a Renfe que dé prioridad a la recuperación del cuarto trayecto diario por tren entre Cádiz y Madrid, toda vez que el Ministerio de Transportes ya ha recibido 10 trenes Avril nuevos para prestar servicio en Asturias y Galicia. Desde el PP denuncian que desde el Ministerio de Transportes han eludido comprometerse con el aumento de las frecuencias por tren entre Cádiz y Madrid.

**SUCESO**

Vallado el Archivo Histórico

D. BAREA | La Delegación Territorial de Turismo ha procedido al vallado de la fachada del Archivo Histórico Provincial como medida provisional de seguridad tras producirse la caída de cascos. Fuentes de la Delegación del Gobierno han indicado que ya se ha presentado por parte del Ministerio de Cultura ante la Administración autonómica un proyecto para actuar en la fachada, que está pendiente del informe preceptivo de la Comisión de Patrimonio.

INDUSTRIA Mantenimiento de cruceros

Navantia muestra sus capacidades en Miami

CÁDIZ | El negocio de Reparaciones de NAVANTIA ha estado presente en EE.UU. de la mano del evento Seatrade Cruise Global. Considerada la feria de cruceros más importante del mundo, Seatrade ha tenido lugar del 8 al 11 de abril en Miami. Una edición más, Navantia ha acudido para mostrar a los operadores de todo el mundo sus capacidades de mantenimiento, reparación y moderni-

zación de cruceros. Las actividades de reacondicionamiento de cruceros que realiza Navantia se llevan a cabo principalmente en el astillero de Cádiz, con apoyo de las instalaciones de Puerto Real. Desde 2022, Navantia cuenta con una oficina comercial de Reparaciones en Miami, con el objetivo de acercarse a los operadores y aumentar las contrataciones en origen.

MUNICIPAL El objetivo es completar el procedimiento en doce meses

Cavada prevé reforzar la plantilla con 70 personas

COMPROMISO El objetivo del Gobierno local es modernizar, adaptarse y mejorar la calidad del servicio que se presta a la ciudadanía

SAN FERNANDO | El Ayuntamiento de San Fernando sigue avanzando en el proceso de ampliación y reestructuración de la plantilla de personal para adaptarse a los cambios en las necesidades de la administración y mejorar en la agilidad y la calidad del servicio que se presta a la ciudadanía. En este sentido, están en marcha o pendientes de convocar diferentes procesos selectivos que permitirán reforzar la plantilla con 70 funcionarios y funcionarias en los próximos doce meses.

Concretamente, ya están convocados los procesos para la incorporación de un delineante, dos conserjes, tres auxiliares administrativos, y está en marcha también el proceso para doce auxiliares administrativos más que, justo este martes, han realizado su segundo examen.

Además, están aprobadas las bases para cubrir otras siete plazas de funcionarios de carrera: dos de psicólogo o psicóloga, una de trabajador o trabajadora social, tres técnicos de administración general y otra más de delineante. A ello, se suman también doce policías locales, cuatro oficiales, tres subinspectores y un intendente.

Igualmente, están en nego-



Imagen reciente del Ayuntamiento de San Fernando. VIVA

El apunte

Una edad media elevada

La media de edad de la plantilla es elevada, por lo que el equipo de gobierno considera prioritario tomar este tipo de medidas encaminadas a cubrir las jubilaciones y bajas.

ciación y próximas a aprobarse las bases para 25 puestos más de archivero, ingeniero, administrativos, auxiliar administrativo, gestión informática, ayudante albañil, peón y subalternos.

En marcha también está el proceso de estabilización que afectará a 16 plazas de la plantilla municipal que dejarán de estar en situación de temporalidad para incorporarse como plazas estructurales, con lo que ello conlleva

de mejora de la calidad del empleo público y que finalizará en este año.

Estos datos reflejan "una apuesta clara del equipo de gobierno por el empleo público estable y de calidad", como ha apuntado el concejal de Desarrollo Organizativo y Gestión de las Personas, Conrado Rodríguez. Cabe señalar, además, que las ofertas de empleo público aprobadas desde 2016 suman un total de 159 plazas.

MOVILIDAD El ascensor, averiado

Miguelón, por la carretera para poder ir a Bahía Sur

Un acto vandálico en un ascensor obliga a Miguel Redondo a ir por la autovía en silla de ruedas

José F. Cabeza

SAN FERNANDO | Un acto vandálico en el ascensor de pasarela peatonal de acceso a Bahía Sur más cercano a Pery Junquera ha afectado de lleno a Miguel Redondo Rosillo, conocido como Miguelón, ya que para poder acceder al centro comercial tiene que ir por la carretera hasta el puente de tráfico rodado que hay a la altura de Bahía Sur y luego volver a descender de nuevo por carretera hasta la superficie comercial.

El ascensor que ha sido objeto de vandalismo es competencia de Renfe y lleva sin funcionar dos semanas. El propio Miguelón se puso en contacto con el gerente de la empresa que se encarga de su manteni-

miento, que fue el que le confirmó que la avería se debió a una trastada de un vándalo, aunque no se le ha dado fecha sobre cuándo estará de nuevo operativo. Dicho ascensor fue adaptado hace un par de años para personas con movilidad reducida como es el caso de Miguelón, que puede llamarlo y usarlo gracias a una aplicación.

El cordobés, pero afincado en La Isla desde hace muchos años, pueden entender que se tome dicha decisión para evitar actos vandálicos, pero también recuerda que Renfe tiene cámaras colocadas de seguridad con las que podría identificar a los posibles vándalos.

No es la primera vez que tiene que hacer auténticas piruetas para ir o salir de Bahía Sur, puesto que el pasado septiembre volvió a vivir una situación similar. En más de una ocasión ha ido al cine o a tomar algo de noche y cuando llega al puente de la estación ya no están operativos.



Una imagen de archivo de Miguel Redondo, Miguelón. VIVA

Feria de Abril 2024

7tvandalucia.es

¡Ganas de Feria!

Programación Especial

desde el Real de los Remedios

EN DIRECTO a partir de las **14:30** horas.

Presentado por **Moisés Ruz**

siete

Actualidad

**HOTEL EL ALGARROBICO
El TSJA rechaza
multar al alcalde
de Carboneras**

El Tribunal Superior de Justicia de Andalucía ha rechazado imponer al alcalde de Carboneras (Almería) una multa de 700 euros cada 20 días hasta que se produzca el cumplimiento total de la sentencia de 2015 que ordena clasificar el paraje de El Algarrobico como no urbanizable en el PGOU, pese a las reiteradas peticiones de Greenpeace ante la inactividad del consistorio.

INDUSTRIA Su captación "ha contado con la implicación directa del propio presidente", según la Consejería de Fomento

Moreno anuncia que la aeronáutica suiza Pilatus se instala con una filial en Andalucía

PROYECTO Especializada en 'jets' privados y aviones de entrenamiento militar, se implantará en Carmona con 50 empleos iniciales, que ampliará hasta el medio millar en el medio plazo

SEVILLA/BILBAO/MÁLAGA. AGENCIAS | El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, anunció ayer que la multinacional aeronáutica Pilatus, con sede en Suiza, se va a instalar en Andalucía con la creación de una filial, Pilatus Aircraft Iberia SA, que se ubicará en Carmona (Sevilla).

La multinacional se implantará en Carmona (Sevilla) con 50 empleos iniciales, que ampliará hasta el medio millar en el medio plazo, un anuncio que la Junta de Andalucía valora como muestra del atractivo inversor de la comunidad.

El proyecto de esta compañía, que se dedica a fabricar jets privados y aviones de entrenamiento militar en Europa, supone la creación de la filial Pilatus Aircraft Iberia SA para ampliar su presencia en Europa, iniciativa que ha destacado la consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos de la Junta, Carolina España.

Según la compañía, su implantación en Sevilla se desarrollará a través de la creación de la filial, en fase de constitución, cuya producción se centrará de manera inicial en aerestructuras para su modelo de jet privado PC-24 y en cableados.

"El proyecto que ha dado a conocer la multinacional Pila-



Suelos del Parque Logístico de Carmona, donde irá ubicada la planta de Pilatus Aircraft Iberia SA.

us viene a confirmar el atractivo de Andalucía como destino de inversión extranjera, en este caso, de industria compleja, y la confianza en los inversores que genera el Gobierno andaluz", señaló España tras el reconocimiento del consejero delegado de Pilatus, Markus Bucher.

Un año de trabajo

Añade que desde la Conse-

jería, a través de Andalucía TRADE y su programa *Invest* en Andalucía, ha trabajado desde hace más de un año con directivos de Pilatus para conseguir que la comunidad acogiese el proyecto estratégico con el que la multinacional quiere expandirse en Europa.

También explica que en ello han colaborado activamente el Ayuntamiento de Carmona y la Consejería de Fomento, In-

fraestructuras y Ordenación del Territorio de la Junta, a través de la Agencia de Vivienda y Rehabilitación de Andalucía, para facilitar los terrenos donde se alojará la empresa.

"Un trabajo que ha contado con el impulso y la implicación directa del propio presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, fundamental para que la cúpula de la compañía entendiera el

compromiso del Gobierno andaluz con este gran proyecto de inversión y el entorno muy favorable a las inversiones que hay en Andalucía", indicó.

Según la consejera, Pilatus ha sabido valorar la fortaleza del ecosistema aeroespacial de Andalucía, no sólo de la tradición centenaria y capacidades de nuestra industria auxiliar, sino de los profesionales altamente cualificados que salen de las universidades y centros de formación, y llega dispuesta a implicarse como agente de primer orden. En este sentido, precisa que acaba de confirmar también su participación como patrocinador destacado en el encuentro del sector Aerospace & Defense Meetings-ADM Sevilla, evento de referencia de esta industria en España y el más importante del sur de Europa, que cuenta con más de 244 empresas inscritas de 24 países.

El sector aeroespacial andaluz tuvo un buen comienzo de 2024 con sus exportaciones, liderando el crecimiento de ventas andaluzas en el exterior con un récord histórico de 490 millones de euros en enero, que supone multiplicar por 11 la cifra del mismo mes del año anterior y el mejor mes desde que se tienen datos homologables (1995).

TURISMO

Fuerte repunte de viviendas turísticas en cinco capitales andaluzas

MÁLAGA. EFE | La oferta de viviendas turísticas ha experimentado un fuerte repunte en las ciudades de Málaga, Sevilla, Granada, Córdoba y Almería, por este orden, durante el primer trimestre de este año en relación al mismo periodo de 2023, según destaca la Alianza para la excelencia turística, Exceltur.

En su último informe de perspectivas turísticas, la asociación empresarial alerta de que "el inicio de 2024 ha sido testigo de un crecimiento desbocado de las viviendas turísticas" en los destinos españoles, con un aumento de 60.000 plazas (+25,2%) en las 25 principales ciudades, hasta alcanzar las 285.266.

Por ciudades, Exceltur cita datos de Airdna y sitúa a la cabeza en la oferta de este tipo de alojamientos en el primer trimestre de este año a Madrid y Barcelona, con 59.111 (+29,8%) y 41.681 (+11,8%), respectivamente, seguida en tercer lugar por Málaga, con 32.468 (+29,9%).

Tras experimentar un aumento interanual, en términos absolutos, de 7.478 viviendas, la capital malagueña lidera el volumen de viviendas para fines turísticos en Andalucía.

Le sigue Sevilla, con 30.755 viviendas, lo que supone 5.769 más (+23,1%).

BLANQUEO Operaba además en Cataluña, Madrid, Portugal y Venezuela con el objetivo de acumular activos en Sudamérica

Cae una red internacional, con sede en Andalucía, que blanqueaba dinero del 'narco' en Europa

BARCELONA/SEVILLA/MADRID. AGENCIAS | Los Mossos d'Esquadra, junto a la Policía Nacional y la Policía Judicial Portuguesa, han desmantelado un presunto grupo criminal internacional que blanqueaba dinero del narcotráfico y que operaba en Cataluña, Madrid, Andalucía, Portugal y Venezuela y que distribuían en Europa. Así lo explicó en

una rueda de prensa ayer el jefe del Área Central de Delitos Económicos, el subinspector José Ángel Merino.

Merino detalló que se había detenido a 20 personas por blanqueo de capitales y pertenencia a grupo criminal, y entre el 6 y el 7 de marzo se realizaron 13 entradas y registros en varias poblaciones de Catalunya, España,

Portugal y Venezuela, en las que se intervinieron más de 130.000 euros en efectivo, lingotes de oro, joyas y otros objetos de lujo.

La investigación se inició en 2018, después de la intervención de 1.400 kilos de cocaína en una nave industrial de Sant Boi de Llobregat (Barcelona), cuya sustancia estaba escondida dentro de

un contenedor entre paquetes de folios y que tenía como origen Brasil. Posteriormente, se inició una investigación de salud pública que duró tres años y en la que los agentes detuvieron a 14 personas de una organización criminal que introducía sustancia en España y Europa. A raíz de esta investigación, que empezó en 2018, se des-

cribió el presunto grupo criminal internacional muy activo que tenía "gran infraestructura humana y jurídica detrás".

Los sistemas utilizados para blanquear dinero era varios, aunque "siempre con el mismo objetivo, acumular activos en Sudamérica, principalmente en Colombia y Venezuela", explicó Merino.

Jueces andaluces

Precisamente hoy, la Comisión Permanente del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) viajará este jueves a Cádiz para reunirse en la se-

de de la Audiencia Provincial con jueces de Cádiz y Huelva con el objetivo de analizar la situación provocada por el narcotráfico en la zona.

Durante el encuentro con jueces de Andalucía, comunicarán las conclusiones de un informe del Servicio de Inspección sobre la incidencia de las causas por delitos contra la salud pública y blanqueo de capitales en el funcionamiento de los órganos judiciales y las posibles soluciones para agilizar la tramitación de esos procedimientos.

Deportes 18.04.24

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

“Estoy totalmente convencido de que nos vamos a salvar”

CHARLA El presidente del Cádiz CF, Manuel Vizcaíno, fue el invitado especial de ‘El café del Correo’ en 7TV Cádiz **OPTIMISTA** “Podemos ganar en el Bernabéu y a cualquiera” **CALENDARIO** “Aún queda mucha tela por cortar”

A. G. CÁDIZ | El presidente del Cádiz, Manuel Vizcaíno, fue invitado al programa *El café del correo*, que en 7TV Cádiz dirige y presenta Fernando Santiago, junto a quien repasó toda la actualidad del club.

“No sólo digo que sí porque tengo que decirlo sino porque estoy absolutamente convencido de que nos vamos a salvar”, comenzó asegurando el presidente, que basa este convencimiento en “la actitud del equipo, del cuerpo técnico, de la afición... al final es una combinación mágica que se produce cada año y estoy convencido de que este año también va a ser”.

“Soy de los que creo que podemos ganar en el Santiago Bernabéu perfectamente, ya lo hicimos en Valdebebas una vez y en el campo del Barcelona en una situación de necesidad parecida”, opina Manuel Vizcaíno, optimista al asegurar que “podemos ganar a cualquiera”.

Hablando sobre la falta de gol del Cádiz, explica el presidente que “si nos fijamos en la delantera del Cádiz, tanto

El apunte

Vender acciones no entra en sus planes

■ “No tengo intención de vender mis acciones y tengo oportunidad casi a diario de hacerlo, pero no está en mis planes”, asegura. “Me lo paso bien con lo que hago, disfruto, hay muchas cosas por hacer y no pienso en el dinero, en esas cantidades obscenas que te pueden dar por las acciones”, confiesa aclarando que “entre Rafa (Contreras) y yo tenemos aproximadamente el 70%”.

Roger Martí, como Maxi Gómez, Juanmi y Guardiola llevan una trayectoria continua de marcar goles en Primera División... y Chris Ramos, que ya el año pasado lo demostró con el Cádiz”. “Estamos hablando de jugadores que siempre han marcado y este año las cosas no han ido como esperamos, pero quedan siete partidos y mucha tela por cortar”, avisa.



Manuel Vizcaíno (derecha) junto a Fernando Santiago en el programa ‘El Café del Correo’, 7TV CÁDIZ

“Acepto las críticas constructivas, lo que no acepto es el insulto, la discriminación y el racismo que algunos tienen en Cádiz y en Sevilla respecto a la gente de fuera”, confiesa Manuel Vizcaíno, al que no le hace ningún daño que le llamen “sevillano” porque es algo de lo que está “muy orgulloso” y, además, ha demostrado su cariño al Cádiz “desde siempre”.

“En este momento el club está en manos de gaditanos porque mi otro yo, mi otra parte, Rafael Contreras, es nacido en la Caleta”, recuerda el presidente del club.

Salida de Sergio González

“El fútbol es hoy y el hoy es tan hoy que cambia todo en quince días, como le pasó a Sergio González, que siempre pensé que nos lo iba a quitar

algun club y se iría por arriba, pero aquel partido trampa de Granada tumbó toda una trayectoria de un magnífico entrenador”, lamenta sobre el antiguo técnico del equipo.

También habló el presidente de cantera, alabando a la Real Sociedad, que lo está “haciendo de cine”. “Nosotros llevamos dos años en un modelo que ha implantado Rafa Contreras y está basado

primero en el scouting permanente de los niños de la provincia, segundo en conseguir que el Cádiz sea un proyecto atractivo sobre el de otros equipos”, aclara al repasar la estructura y los éxitos de algunos equipos de la base cadista. Además está “todo el trabajo monitorizado y se trabaja con rigor” sin dejarse llevar por “la demagogia” de quienes siempre dicen que “hay que apostar por los chavales” sin más porque “de la cantera es muy fácil hablar, pero muy difícil trabajarla”. “Hay que apostar por los chavales, pero con un criterio, con un programa formativo y con todos los entrenadores sometidos a un criterio general y con un coordinador”, agrega, asegurando que “todo ese trabajo tiene que surtir efecto cuando se lleven un par de años más o tres”.

Manuel Vizcaíno también charló largo y tendido sobre los proyectos en los antiguos terrenos de Delphi y el nuevo nombre del estadio. ■

.....
Puede ver el programa íntegro en 7tvandalucia.es/cadiz

FÚTBOL Partidos de vuelta de cuartos de final de la Champions League

El Real Madrid se medirá al Bayern en las semifinales

M.City	1 (3)
R.Madrid	1 (4)
Bayern	1
Arsenal	0

EFB | El Real Madrid se metió en las semifinales de la Liga de Campeones, donde se

medirá al Bayern de Múnich, tras eliminar al Manchester City en la tanda de penaltis y después de que tanto los 90 regalemtarios como la prórroga acabaran con empate a uno en el marcador.

El partido se le puso muy de cara al equipo blanco, gracias al tanto de Rodrigo en el minuto 12 de encuentro, lo que permitió al Madrid espe-

cular con el resultado y aguantar por delante en el cruce hasta que De Bruyne niveló el duelo a falta de quince para el final y mandó el partido a la prórroga.

El equipo de Ancelotti estuvo contra las cuerdas tras el empate del equipo inglés, pero supo defenderse e incluso dispuso de una ocasión muy clara de Rudigger en la pró-

rrroga. Precisamente, el defensa alemán fue el autor del gol definitivo en la tanda de penaltis, en la que sobresalió la figura de Lunin, que detuvo dos lanzamientos al City.

En el otro encuentro de la noche, un solitario gol de cabeza de Joshua Kimmich le dio la victoria al Bayern Múnich por 1-0 ante el Arsenal lo que puso al equipo bávaro en semifinales de la Liga de Campeones tras el 2-2 de la ida en Londres. Serán, de hecho, los rivales del Real Madrid en una muy reñida eliminatoria en busca de la gran final.



Vinicius cabecea un balón en el partido de anoche. EFE/EPA/PETER POWELL

